



PERSISTEN LAS LLUVIAS



TROMBA DEL LUNES EQUIVALE A LLENAR UNA PRESA

La jefa de Gobierno de la CDMX dijo que se registró la caída de 10.2 millones de metros cúbicos de agua, casi la capacidad de la presa Madíñ, ubicada en el Estado de México, e indicó que el protocolo de atención funciona. La Línea A del Metro fue reabierta ayer por la mañana. Por la tarde llovió, pero sin causar grandes estragos. **[METROPOLI] A16**

FRANCISCO RODRIGUEZ / EL UNIVERSAL

ELIAN MARTÍNEZ



En la Ciudad de México se registraron 143 encharcamientos como el de Eje 1 Norte y Canal de Río Churubusco, en la colonia Agrícola Pantitlán, Iztacalco.



Cayeron 10 millones de metros cúbicos de agua en CDMX

La tromba del lunes casi equivale a la capacidad de la presa Madín: Brugada; asegura que protocolo funciona para atender zonas afectadas

FRIDA SÁNCHEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Por las fuertes lluvias que azotaron el lunes a la Ciudad de México se reportó la caída de 10.2 millones de metros cúbicos de agua, casi la capacidad de la presa Madín, ubicada en el Estado de México; registro que no se alcanzaba desde 2017.

Además, hubo 143 encharcamientos y las principales afectaciones se dieron en automóviles y no en casas, aseguró la jefa de Gobierno, Clara Brugada.

“¡10.2 millones! Casi del tamaño de los metros cúbicos que tiene la presa Madín. Esto es muy importante: es una presa enorme que tenemos aquí afuera. 10.2 millones de metros cúbicos que llegaron a la ciudad, y pues sí, tuvieron un impacto a lo largo y ancho de la Ciu-

dad de México”, señaló en conferencia de prensa.

Afirmó que el protocolo Tlaloc que, que se puso en marcha para la atención de lluvias, sí funcionó, pues al otro día se había logrado brindar atención a las zonas afectadas y se resolvió el problema.

“El día de hoy [martes] tenemos —podríamos decir— resuelto el tema. El Metro que se tuvo que suspender hasta que pudimos sacar el agua de los cajones donde están las vías de la Línea A, así que podemos decir que tenemos ya en este momento una situación normalizada, se restableció ya la ciudad, sólo quedan ciertos temas de limpieza en algunas zonas”, dijo.

Refirió que a pesar de la magnitud de la lluvia del lunes, a diferencia de otras ocasiones, no se registraron daños en viviendas.

CLARA BRUGADA

Jefa de Gobierno de la CDMX

“Podemos decir que tenemos una situación normalizada, se restableció ya la ciudad, sólo quedan ciertos temas de limpieza en algunas zonas”

pues las mayores afectaciones se reportaron en automóviles y vialidades como la calzada Ignacio Zaragoza y Viaducto.

El lunes, las autoridades atendieron el reporte de 64 autos afec-

tados a causa de la tromba, de los cuales 13 quedaron varados en distintas vialidades de la capital.

“No tuvimos viviendas con daños como en otras ocasiones. Hasta ahorita no tenemos un sólo lugar donde nos digan que hubo una afectación mayor que atender”, enfatizó Brugada Molina.

Únicamente en la zona de Topilejo, en Tlalpan, señaló, las autoridades se encontraban revisando si hubo alguna afectación mayor, al menos hasta la tarde de ayer.

La secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, precisó que en el Atlas de Riesgo de la Ciudad de México, se tienen identificados alrededor de 141 puntos de encharcamiento.

No obstante, dijo, “no quiere decir que en cada lluvia todos estos sean encharcamientos, sino que se están monitoreando y muchos de ellos durante estos años, incluso con todas las obras que se han hecho en la ciudad, ya los hemos ido eliminando”.

En su oportunidad, el titular de la Segagua, Mario Esparza, precisó que todos reportes de encharcamientos e inundaciones que se registraron en la capital se atendieron en menos de 12 horas.

“En otras ocasiones, con lluvias similares, el tiempo de respuesta fue mayor, entonces teniendo esa referencia, consideramos que sí ha funcionado”, dijo.

La Comisión Nacional del Agua indicó que durante ocho horas el drenaje operó de manera eficiente y al límite de su capacidad, y hasta ayer seguía el vaciado.

Este martes, autoridades emitieron la alerta amarilla por lluvias, pero hasta las 20:00 horas sólo hubo algunas precipitaciones. ●